



## **Еженедельник новостей МДС**

**События за 6 – 10 июня 2016 года**

**6 июня**

### **Встреча со студентами магистратур из США**

Представители МДС встретились с делегацией студентов магистратур ведущих вузов США (Гарвард, МТИ, Тафтс). Встреча организована Центром лидерства в Азии, основанным в 2014 году в Бостоне, штат Массачусетс, США. Эксперты МДС проинформировали студентов - представителей разных стран о социально-экономической ситуации в Кыргызстане, основных достижениях и вызовах, которые стоят перед страной.

**8 июня**

### **Встреча с депутатами Жогорку Кенеша**

МДС встретился с депутатами Жогорку Кенеша Дастаном Бекешевым - заместителем председателя Комитета по экономической и фискальной политике и Жанарбеком Акаевым - заместителем председателя Комитета по социальным вопросам, образованию, науке, культуре и здравоохранению. Участники встречи обсудили ряд вопросов, затрагивающих деятельность бизнеса, рассматриваемых в профильных комитетах ЖК. Также рассмотрена возможность более тесного сотрудничества путем участия представителей бизнес-сообщества в заседаниях комитетов ЖК.

### **Мнение МДС по комиссионным сборам**

Представители МДС и председатель Государственной службы регулирования и надзора за финансовым рынком при Правительстве КР Санжар Муканбетов обсудили разработанный проект постановления в части установления комиссионных сборов за оказываемые службой услуги (регистрация, лицензирование и т.д.). МДС выразил отрицательное мнение по данному проекту поправок. По итогам встречи принято решение, что МДС направит свои предложения к проекту постановления до 22 июня. Просим ознакомиться с проектом постановления по [ссылке](#) и предоставить предложения до 20 июня.

## **IBC Weekly News**

**Events of June 6 –10, 2016**

**June 6**

### **Meeting with graduate students from the USA**

IBC representatives met with a delegation of graduate students from leading U.S. universities (Harvard, MIT, Tufts). The meeting was organized by the Center for Asia Leadership, founded in 2014 in Boston, Massachusetts, USA. IBC experts informed the students, representatives of various countries about the social and economic situation in Kyrgyzstan, main achievements and challenges faced by the country.

**June 8**

### **Meeting with Parliament members**

IBC met with Jogorku Kenesh deputies Dastan Bekeshev - Deputy Chairman of the Committee on Economic and Fiscal Policy and Janarbek Akayev - Deputy Chairman of the Committee on Social Affairs, Education, Science, Culture, and Healthcare. Participants of the meeting discussed issues that affect the business activities and are considered in the relevant Jogorku Kenesh committees. The meeting also considered the possibility of closer cooperation through participation of representatives of the business community in meetings of Jogorku Kenesh committees.

### **Opinion on commission fees**

IBC representatives and Chairman of the State Service for Financial Market Regulation and Supervision under the Government of the Kyrgyz Republic (Gosfinnadzor) Sanjar Mukanbetov discussed recently drafted resolution related to the establishment of fees for services rendered by Gosfinnadzor (registration, licensing, etc.). IBC expressed a negative opinion on the draft amendments. Following the meeting, it was decided that IBC will send its suggestions to the draft resolution before June 22. Please read the draft resolution [here](#) and submit your proposals before June 20.

**9 июня**

**Экспортеры ознакомились с преимуществами схемы ВСП+**

В Министерстве экономики с участием заместителя министра экономики Эльдара Абакирова, представителей Европейского Союза и бизнес-сообщества, включая МДС, состоялась информационная встреча по использованию схемы ВСП+ (Всеобщей системы преференций). Встреча организована министерством совместно с Представительством Европейского Союза в Кыргызстане.

Подробнее [здесь](#)

**Форум молодых ученых Центральной Азии**

МДС принял участие в Форуме молодых ученых в Центральной Азии на тему: «Перспективы научного сотрудничества с Европейским Союзом в области изменения климата, энергетики и здравоохранения в рамках программы «Горизонт 2020». В мероприятии приняли участие представители вузов и научных центров 16 стран. «Горизонт 2020» - основная программа ЕС, в которой особое значение придается международному сотрудничеству.

**Высококвалифицированным специалистам нужны привилегии**

Члены МДС приняли участие во встрече по обсуждению проекта поправок в законодательство в части регулирования деятельности высококвалифицированных специалистов. Документ разработан Государственной службой миграции при Правительстве КР. Члены МДС сообщили, что рабочая группа, созданная при Агентстве по продвижению инвестиций при МЭ КР, на протяжении двух лет занимается этим вопросом. Ознакомившись с проектом, члены МДС представили ряд замечаний и предложений по проекту документа, подчеркнув важность создания привилегий для высококвалифицированных специалистов для осуществления трудовой деятельности в КР.

**Встреча по генно-инженерной деятельности**

Представители МДС и директор Агентства корпоративного развития «CSR Central Asia» в Кыргызстане Асель Арстанбекова обсудили разработанный Государственным агентством охраны окружающей среды и лесного хозяйства при Правительстве КР проект Закона КР «О безопасности генно-инженерной деятельности». Данная инициатива направлена на защиту отечественных производителей от ГМО-продуктов, завозимых из третьих стран, сообщила Арстанбекова.

**June 9**

**Exporters acquainted with the GSP+ scheme benefits**

The Economy Ministry of the KR held an informational meeting on the use of the GSP+ (Generalized System of Preferences) scheme. The event was organized by the Ministry in cooperation with the Delegation of the European Union to the Kyrgyz Republic and attended by Economy Deputy Minister Eldar Abakirov, representatives of the European Union and the business community, including IBC.

More details [here](#)

**Forum of Young Scientists in Central Asia**

IBC took part in the Forum of Young Scientists in Central Asia on the theme: "Prospects of scientific cooperation with the European Union in the field of climate change, energy and healthcare in the framework of the Horizon 2020 program." The event was attended by representatives of universities and research centers from 16 countries. Horizon 2020 is the main EU program which attaches great importance to international cooperation.

**Highly qualified specialists need privileges**

IBC members took part in a meeting to discuss draft amendments to the legislation regulating activities of highly qualified specialists. The document has been drafted by the State Migration Service under the Government of the Kyrgyz Republic. According to IBC members, a working group established under the Investment Promotion Agency under the Economy Ministry of the KR has been discussing this issue for the past two years. After reviewing the draft document, IBC members provided comments and suggestions to it, stressing the importance of creating privileges for highly qualified professionals to work in the Kyrgyz Republic.

**Meeting on genetic engineering activity**

IBC representatives and Director of the CSR Central Asia Corporate Development Agency in Kyrgyzstan Asel Arstanbekova discussed a bill "On safety of genetic engineering activity" drafted by the State Agency for Environmental Protection and Forestry under the Government of the Kyrgyz Republic. The initiative is aimed at protecting domestic producers of GMO products imported from the third countries, Arstanbekova said.

<p><b>Заседание Комитета МДС по финансовому рынку</b></p> <p>В Министерстве экономики КР состоялось первое заседание Комитета МДС по финансовому рынку. Во встрече приняли участие представители банков, микрокредитных организаций, страховых, лизинговых и консалтинговых компаний. Члены комитета единогласно избрали председателя правления ЗАО "Банк Компаньон" Улана Термечикова председателем нового комитета МДС. Все заинтересованные лица могут присылать свои вопросы в адрес МДС для их обсуждения в рамках Комитета.</p> <p>Подробнее <a href="#">здесь</a></p> <p><b>Участие в ТВ передаче</b></p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков принял участие в аналитической программе «Наше время» на ТВ канале «Пирамида», посвященной запланированному на 16 июня аукциону по продаже ЗАО «Альфа Телеком» (TM MegaCom). Продажа ЗАО "Альфа Телеком" в долгосрочном плане выгодна государству, высказал мнение МДС Аскар Сыдыков. Компания будет поставлена в равные условия с другими партнерами по рынку, в то время как сейчас законодательство о государственных закупках создает препятствия в ее деятельности. Как сообщил заместитель председателя Фонда по управлению государственным имуществом (ФУГИ) при Правительстве КР Мурадил Джумадилде уулу, правительство решило выставить 100% акций ЗАО «Альфа Телеком» на открытый аукцион, чтобы обеспечить максимально прозрачное и конкурентное проведение торгов.</p>	<p><b>Meeting of the IBC Committee on Financial Market</b></p> <p>The first meeting of the IBC Committee on Financial Market was held at the Economy Ministry of the Kyrgyz Republic. The meeting was attended by representatives of banks, microcredit organizations, insurance companies, and leasing and consulting companies. The Committee members unanimously elected Board Chairman of the Bank Companion JSC Ulan Termechikov as Chairman of the new IBC Committee. All those interested can propose their issues to be discussed at the Committee.</p> <p>More details <a href="#">here</a></p> <p><b>Participation in TV program</b></p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov took part in an analytical program "Our Time" on the Pyramida TV channel dedicated to the auction for sale of Alfa Telecom CJSC (TM MegaCom) planned for June 16. According to IBC, sale of MegaCom will be beneficial to the state in the long term. The company will have equal conditions with the other partners in the market, while now public procurement legislation hinders MegaCom activities. According to Deputy Chairman of the State Property Management Fund under the Government of the Kyrgyz Republic, Muradil Jumadilde uulu, the Government decided to place 100% of shares of Alfa Telecom CJSC at a public auction to ensure maximum transparency and competitive tendering.</p>
<p><b>10 июня</b></p> <p><b>Встреча с заведующим отделом Аппарата Президента</b></p> <p>МДС и заведующий отделом финансово-экономического анализа и мониторинга развития в ранге заместителя руководителя Аппарата Президента КР Айбек Кадыралиев обсудили возможности более тесного сотрудничества с бизнес-сообществом. Рассмотрены проблемы, с которыми сталкиваются представители горнодобывающей промышленности, банковского сектора и других отраслей экономики. Участники встречи отметили важность конструктивного сотрудничества для поддержки предпринимателей в условиях экономического кризиса.</p> <p><b>МДС примет участие в экономическом форуме «Иссык-Куль 2016»</b></p> <p>МДС и директор Агентства по продвижению инвестиций при МЭ КР Алымбек Орозбеков обсудили возможность участия МДС в III Экономическом форуме «Иссык-Куль 2016», который будет проходить</p>	<p><b>June 10</b></p> <p><b>Meeting with Department Head of Presidential Office</b></p> <p>IBC and Head of Department for financial and economic analysis and monitoring – Deputy Head of the Office of the President of the Kyrgyz Republic, Aibek Kadyraliyev, discussed the possibility of closer cooperation between the state body and the business community. The problems faced by the representatives of the mining industry, banking sector and other sectors of the economy were discussed. The meeting participants stressed the importance of constructive cooperation to support entrepreneurs in the economic crisis.</p> <p><b>IBC will take part in the Issyk-Kul 2016 Economic Forum</b></p> <p>IBC and Director of the Investment Promotion Agency under the Economy Ministry of the KR Aлымбек Орозбеков discussed the possibility of IBC participation in the Third Issyk-Kul 2016 Economic Forum which will be held on July 22 in Cholpon-Ata. It</p>

<p>22 июля в Чолпон-Ате. Планируется, что исполнительный директор МДС выступит на форуме с презентацией в секции «Горная добыча и энергетика». Решено усилить сотрудничество между АПИ и МДС для улучшения инвестиционного климата в Кыргызстане.</p> <p><b>В Бишкеке отметили День Италии</b></p> <p>Члены МДС приняли участие в официальном приеме Чрезвычайного и Полномочного Посла Италии в Кыргызстане Стефано Раваньяна по случаю 70-летия Итальянской Республики. В мероприятии приняли участие представители Почетного консульства Италии в КР, послы зарубежных стран в КР, представители международных организаций, бизнес-сообщества и НПО.</p>	<p>is planned that IBC Executive Director will speak at the forum with a presentation at the Mining and Energy section. It was also decided to strengthen interaction between the IPA and IBC to improve the investment climate in Kyrgyzstan.</p> <p><b>Italian Republic Day celebrated in Bishkek</b></p> <p>IBC members took part in the official reception of Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary of Italy to the Kyrgyz Republic Stefano Ravagnan on the occasion of the 70th Anniversary of the Italian Republic. The event was attended by representatives of the Honorary Consulate of Italy in the Kyrgyz Republic, ambassadors of foreign countries in Kyrgyzstan, representatives of international organizations, the business community and NGOs.</p>
<p><b>Встречи с членами МДС</b></p> <p>7 июня МДС встретился с руководителем департамента минерального сырья компании «SGS Казахстан» Алексеем Зотовым и официальным представителем SGS в Кыргызстане Адилей Бутабаевой. Обсуждены состояние горнорудной отрасли в Кыргызстане, а также сферы сотрудничества компании в рамках МДС.</p>	<p><b>Meeting with IBC members</b></p> <p>On June 7, IBC met with the head of Department for mineral resources of SGS Kazakhstan company Alexey Zotov and SGS official representative in Kyrgyzstan Adilya Butabaeva. They discussed the state of the mining industry in Kyrgyzstan, as well as areas of company's activity in IBC.</p>
<p><b>Письма МДС</b></p> <p>10 июня МДС направил письмо в ГНС с предложениями по улучшению действующей методики начисления пени за просрочку исполнения обязательств налогоплательщиком.</p>	<p><b>IBC letters</b></p> <p>On June 10, IBC sent a letter to the State Tax Service with proposals to improve the current methodology on interest accrual for late fulfillment of obligations by taxpayers.</p>
<p><b>Новости членов МДС</b></p> <p>5 мая строительная компания Elite House провела официальное открытие жилого комплекса «Ала-Тоо», который является частью нового Клубного городка в Бишкеке.</p> <p>Подробнее по <a href="#">ссылке</a> <a href="#">Видео отчет</a></p> <p>- В Американском университете в Центральной Азии (АУЦА) состоялось торжественное открытие лаборатории для студентов двух факультетов – Экологического менеджмента и устойчивого развития и Прикладной геологии. Лаборатория построена и оборудована при поддержке «Кумтор Голд Компани».</p> <p>Подробнее <a href="#">здесь</a></p>	<p><b>News from IBC members</b></p> <p>- On May 5 the Elite House construction company held an official opening of the residential complex "Ala-Too" which is a part of the new club town in Bishkek.</p> <p>More details <a href="#">here</a> <a href="#">Video report</a></p> <p>- Opening of a laboratory for students of two faculties, Environmental Management and Sustainable Development and Applied Geology, took place at the American University in Central Asia (AUCA).The laboratory was built and equipped with the support of Kumtor Gold Company.</p> <p>More details <a href="#">here</a></p>

<p><b>События на 13 – 17 июня</b></p> <p><b>13 июня</b></p> <p>- Экспертная встреча на тему: «Роль государственно-частного партнерства в достижении целей устойчивого развития» пройдет с 13.00 до 17.00. Место проведения: конференц-зал, офис 508, Отдел реализации проектов (ОРП) ПРООН, Бизнес-центр «Максимум», ул. Турусбекова, 109/2, 5-й этаж.</p> <p>- Официальный прием в честь визита альтерната директора Постоянного Представительства Азиатского Банка Развития (АБР) в Кыргызстане Марио ди Майо.</p> <p><b>14 июня</b></p> <p>Круглый стол: «Трудоустройство за рубежом: вчера, сегодня, перспективы». Организатор – Информационно-консультационный центр Государственной службы миграции при Правительстве КР.</p> <p><b>17 июня</b></p> <p>Аналитический центр «БизЭксперт» проведет пресс-мероприятие на тему: «Качество принимаемых решений в области регулирования деятельности бизнеса».</p>	<p><b>Events for June 13 – 17</b></p> <p><b>June 13</b></p> <p>- Expert meeting on the theme: "The role of public-private partnerships in achieving sustainable development goals" will be held on June 13 from 13:00 to 17:00. Venue: Conference Hall, office 508, PMU UNDP, Maximum Business Center, 5th floor, 109/2, Turusbekova Str.</p> <p>- Official reception will be held on the occasion of a visit of Alternate Director of the Kyrgyz Republic Resident Mission of the Asian Development Bank (ADB), Mario Di Maio.</p> <p><b>June 14</b></p> <p>Consultation Center of the State Migration Service under the Government of the Kyrgyz Republic will hold a roundtable on the theme: "Employment abroad: Past, present and prospects".</p> <p><b>June 17</b></p> <p>Analytical Center "BizExpert" will hold a press event on the theme: "Quality of decision-making in regulation of business activity."</p>
<p>С уважением,</p> <p>Международный деловой совет</p> <p>Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>	<p>Best regards,</p> <p>International Business Council</p> <p>Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>